



大利根東小だより



### 学校教育目標

- ◎自ら学び自ら考える子 (かしこく)
- ◎こころゆたかな子 (こころゆたかに)
- ◎明るくたくましい子 (たくましく)

【めざす学校像】「元氣・やる気・本気・根気・勇気・和気」(6つの気)をもって

自ら学び、互いに成長し合う児童を育む学校

【校訓】「流汗精進」

～3合い(愛)「助け合い・励まし合い・認め合い」の仲間づくりをとおして～

笑顔・感動・思い出いっぱいの学校へ



27日(土)に開催した「運動会」では、「仲間との絆の絆引きについて」のスローガンのもと、子どもたちが練習の成果を一杯発揮できました。赤組・白組ともに最後まで諦めずに競技に真剣に取り組み、本当によく頑張りました。保護者・地域の皆様には、テントの準備や熱心な応援、温かい励まし、片付けのご協力に深く感謝申し上げます。応援合戦などで団長を中心に、協力し合って全力で頑張っている子どもたちの様子に胸が熱くなり、とても感動しました。子どもたちの成長ぶりを誇らしく感じるとともに思い出に残る立派な運動会を無事に開催できたことは、ご来賓や保護者・地域の皆様の格別なるご理解・ご協力の賜物であると重ねて厚くお礼申し上げます。

新年度も早2か月が経って、学校では1年生が蒔いた朝顔の種から、かわいい双葉が芽吹き始めました。2年生が植えたミニトマトの苗も、ぐんぐん大きくなっています。子どもたちは、6つの気と3つの合いを意識しながら、業間運動・名前を呼んであいさつ・無言清掃・詩の暗唱・硬筆・学習等に大変意欲的に取り組んで輝いています。

頭・心・体の汗を流して、一生懸命努力し挑戦し続けることで、人は進化・成長します！

～校訓「流汗精進」の教育活動推進をとおして～

校長 小林 秀行

先月に151周年を迎え、校訓として「流汗精進」(りゅうかんしょうじん)を掲げました。まず、校訓とは、校長の教えであり、学校教育目標達成の精神です。電車で例えれば、校訓はレールであり、学校教育目標が最終駅となります。

私が考えた「流汗精進」とは、「頭・心・体の汗を毎日いっぱい流しながら、努力や練習、挑戦を積み重ね、向上心を持ち続け、精進する」という意味です。学校教育目標「かしこく・心ゆたかに・たくましく」なるために「流汗精進」の精神をもって、東っ子が知・徳・体の「困難な社会を生き抜く力」を身に付けていきます。目指す学校像の実現のために「流汗精進」の精神で、子どもたちが6つの気(元氣・やる気・本気・根気・勇気・和気)をもって自分づくりに努め、3つの合い(助け合い・励まし合い・認め合い)をもって仲間づくりに励みます。この校訓をとおして、子どもたちに努力や挑戦、継続的な向上心をもって取り組む姿勢を小学校段階で身に付けてほしいという強い願いが込められています。

この校訓は、「かしこく」なるために知識やスキルを学び続ける姿勢を示し、「心ゆたかに」なるために感性や思いやりを磨く努力を促し、「たくましく」なるために困難に立ち向かい、自己を成長させ続ける姿勢を育てることにつながります。

学校教育目標である「かしこく、心ゆたかに、たくましく」を達成するためには、校訓「流汗精進」の精神が必要不可欠と考えます。東っ子の一人一人に、知識や技能を身に付けるための自己研鑽、心豊かな人間性を育むための精神的成長、そして困難に立ち向かうための強い心と体を築くための根気強い一生懸命な努力を育みたいのです。

1つめに「頭に汗を流して、かしこい子」を目指します。頭(脳)をたくさん使い動かし働かせ、勉強で汗が流れるくらいに深く考えてほしいです。問題がわからなくても悩み、考え続けることで、わかった、できた喜びが倍増します。2つめに「心の汗を流して心ゆたかな子」を目指します。心も汗を流すくらい、たくさん動かし働かせ、相手のことを思いやり、人の優しい心や美しい行動に気づき感動し涙する、仲よく関われる感性豊かな子に成長してほしいです。3つめに「体の汗を流して、たくましい子」を目指します。一生懸命運動し、体をいっぱい動かすと汗が流れます。心がすっきりし、長く体を動かす持久力や器用に体を使いこなす調整力、自分の体を支える体幹や筋力の行動体力が高まります。体温を調整し病気にかかりにくい、健康な体を作る防衛体力も身に付きます。体に汗を流すことはとても良いことです。三度の食事、睡眠、友だちとともに精一杯運動し、明るく元気でたくましい子になってほしいです。流汗精進の精神で日々目標に向かって一生懸命に努力し挑戦し、向上心を持ち一つのことを続け、やり抜く力を身に付けることで、自分自身を進化・成長できると私の人生経験から確信します。頭・心・体の汗を流し、自分を磨くことで、本校の学校教育目標や学年学級目標、子ども自身の目標が達成できます。「流汗精進で進化・成長しよう！」をご家庭や地域の合言葉にして、私たち大人も、子どもたちとともに頭・心・体の汗を流し、失敗を恐れずに挑戦し、自分の可能性や能力と一緒に伸ばしていきましょう。どうぞ、各ご家庭におかれましても、子どもたちが自分の夢の実現や目標達成のために校訓「流汗精進」をもって何事にも努力し続けられるように認めつつ、称賛や励まし、勇気づけをよろしく願いいたします。

ふるさと大利根を背負って立ち、未来に輝く東っ子が、この1年間で成長し、活躍することを大いに期待しています。

# 6月の予定

1	木	4年社会科見学 委員会活動③ (5・6年) 赤十字奉仕団あいさつ運動
2	金	プール清掃 (5・6年)
3	土	
4	日	
5	月	学童歯みがき大会 (4年)
6	火	租税教室3校時 (6年) 表札訪問5時間授業
7	水	表札訪問5時間授業
8	木	表札訪問5時間授業 尿検査2次
9	金	表札訪問5時間授業 □座引落確認日 スクールカウンセラー来校
10	土	
11	日	
12	月	歯科指導 2校時3年 3校時5年
13	火	講話集会・プール開き 校内硬筆競書会
14	水	
15	木	尿検査2次 (予備日) クラブ活動③ 歯みがき指導 2校時 1年生
16	金	
17	土	
18	日	
19	月	6年社会科見学
20	火	AED講習5校時 (5年) 第1回地域学校保健安全委員会 5校時
21	水	英語教育研究員による授業支援
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	大利根フロアカーリング大会 (体育館)
26	月	フッ素塗布 (1・2年) 9:05~
27	火	東っ子タイム (ロング昼休み: たてわり班活動) 2年アスタホール見学
28	水	
29	木	委員会活動④ 子ども自転車運転免許事業実技試験 (4年) 10:00~
30	金	学習参観・懇談会・5年林間学校保護者説明会 第1回学校評議員会

## 田植え体験

5月9日(火)に、学校農園で5年生が田植え体験を行いました。初めて田植えをする児童が多く、学校応援団の皆さんに教えていただきながら、とても楽しそうに取り組んでいました。田んぼの中は動きにくく、転ばないようにみんな気をつけて苗を植えていました。9月の収穫が今からとても楽しみです。



## JRC 登録式

5月16日(火)に、赤十字奉仕団の方をお迎えして、JRC登録式を行いました。赤十字奉仕団の方から『日本赤十字に登録したから〇〇をしなければいけない』ということはありません。それよりも、落ちていごみをひろったり、困っている人に声をかけたりといった活動を、日ごろから積み重ねていくことが大切です」というお話を聴きました。

主体性を育むために「気づき」「考え」「実行する」という態度目標の達成に向けて、一人ひとりが活動していきます。



## さつまいもの苗の植え付け

3年生の総合的な学習の時間「さつまいも博士になろう」の学習で、学校応援団の富岡さん、石和田さん、和田さんに植え方を教えていただきながら、校内の畑に苗を植えました。秋には保護者の方々をお招きして、収穫祭をやる予定です。

6月の生活目標	学校では	無言で清掃し、すみずみまできれいにすることを指導します。
黙って掃除をし、すみずみまできれいにしよう	家庭では	子どもたちに役割をもたせ、仕事を任せるようお願いします。
	地域では	さわやかなあいさつができるよう、先にあいさつ・声かけをお願いします。